

BAB IV

PEMBAHASAN DAN EVALUASI

A. Program kerja terlaksana

1. Program Bersama

Pelaksanaan program kerja KKN Reguler 61 yang dilakukan di Pedukuhan XIII Sidorejo, Desa Banaran, Kecamatan Galur, Kabupaten Kulon Progo yang dilaksanakan mulai dari tanggal 25 Januari – 23 Februari 2017, sebagian program terlaksanaan sesuai dengan perencanaan sebelumnya Adapun program kerja yang akan dibahas meliputi 4 bidang yaitu bidang keilmuan, bidang keagamaan, bidang seni dan olahraga, dan bidang tematik (pendukung) yang mana bidang-bidang tersebut disusun terlebih dahulu dalam matrik rencana dan pelaksanaan kegiatan. Pada pelaksanaannya ada beberapa bidang yang sudah direncanakan dan terlaksana, ada yang tanpa rencana namun bisa dilaksanakan, ada pula yang direncanakan tapi tidak bisa terlaksana. Sebelum pelaksanaan program kerja, diperlukan adanya upaya sosialisai dan koordinasi kepada masyarakat setempat, tokoh masyarakat, pengurus masjid serta jamaah masjidagar program yang akan dijalankan dapat bermanfaat dan diterima serta didukung oleh masyarakat.

Selama mahasiswa KKN berada di lokasi dan melaksanakan program yang telah direncanakan sebelumnya. Berikut merupakan program

- program yang terlaksana dalam kegiatan KKN Reguler 61 di Pedukuhan Sidorejo, antara lain:

a. Bidang Keagamaan

Pada bidang keagamaan program yang direncanakan telah Festival Anak Sholeh dengan karena respon positif dari warga yang mendukung terlaksananya program. Program yang terlaksana meliputi pembinaan TPA, pembersihan tempat ibadah, pengelolaan perpustakaan TPA, , serta pendampingan pengajian bapak-bapak dan ibu-ibu. Pembinaan TPA yang dilakukan meliputi hafalan surat-surat pendek, bimbingan menulis surat-surat pendek, pengajaran tentang rukun iman dan rukun islam, menceritakan kisah kebijakan rosul, pengajaran tentang macam-macam shalat sunnah, tata cara tayamum dan wudhu, macam-macam puasa, pengajaran lagu islami, pemutaran film kebesaran Allah, belajar kaligrafi, dan membacakan cerita nabi dan pejuang-pejuang islam dan pengajaran tentang zakat. Kegiatan pendampingan TPA dilaksanakan oleh individu dalam satu unit. Kegiatan pembersihan tempat ibadah dilaksanakan tiga kali pada tanggal 3, 10, 21 Februari 2017. Kegiatan Festival Anak Sholeh dilaksanakan pada tanggal 17 Februari 2017, dengan sasaran santriwan dan santriwati Dusun Sidorejo. Pengajian bapak-bapak dilaksanakan pada tanggal 26 Januari 2017 dan 8 Februari 2017 pada setiap malam jumat.

Sedangkan, pendampingan pengajian ibu-ibu dilaksanakan pada tanggal 29 Januari 2017 dan 5 Februari 2017.

b. Bidang seni dan budaya

Bidang olahraga dan seni merupakan program kegiatan yang kami laksanakan untuk memupuk kreativitas dan kebugaran jasmani masyarakat di Pedukuhan Sidorejo. Pada bidang seni dan olahraga kegiatan yang dilakukan diantaranya yaitu ;

1. Mengajarkan gerak dan lagu, kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 29 Januari 2017, 1, 5, dan 8 Februari 2017. Sasaran kegiatan ini adalah anak-anak Dusun Sidorejo. Kegiatan ini dilaksanakan di posko KKN Reguler UAD.
2. Penyelenggaraan pelatihan tonis
 - a) Sosialisasi

Soisalisasi tonis dilaksanakan dalam berbagai pertemuan seperti TPA, dan pada saat Bimbel di SDN Trisik. Sosialisasi ini bertujuan untuk memberikan pengantar bahwa akan dikenalkan sebuah olahraga baru dari Muhammadiyah dan memberikan penjelasan tentang seperti apa olahraga tonis tersebut dan bagaimana sistem permainannya. Sosialisasi secara resmi dilaksanakan pada tanggal 19 Februari 2017 yang dihadiri oleh anak-anak Kecamatan Galur.

b) Pelatihan Tonis

Pelatihan tonis dilaksanakan sebanyak tiga kali pada tanggal 27, 31 Januari 2017 dan 11 Februari 2017. Pelatihan ini dilaksanakan di lapangan SDN Trisik pada sore hari tepatnya dari pukul 15.00-17.00. Secara keseluruhan pelatihan tonis berjalan lancar. Pelatihan dilaksanakan sesuai perencanaan yang tertera di dalam matriks.

3. Penyelenggaraan senam sehat, kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 28 Januari 2017, 5 dan 12 Februari 2017. Sasaran kegiatan ini adalah warga Dusun Sidorejo dan anak-anak Dusun Sidorejo. Kegiatan ini diselenggarakan di halaman masjid Al-Huda.

c. Bidang Tematik dan Non Tematik

Program kerja bidang tematik dan non-tematik merupakan kegiatan yang berkaitan dengan tematik maupun tidak berkaitan dengan tematik kelompok dalam KKN Reguler. Tematik dari divisi XII.C.3 yaitu pengolahan hasil kebun dan tambak, adapun penjabaran yang lebih rinci akan dijelaskan berikut:

1. Subbidang Tematik

a. Pelatihan pengolahan hasil kebun

Pelatihan pengolahan hasil kebun ini membuat ice cream menggunakan bahan utama buah melon dan semangka.

Kegiatan ini diselenggarakan pada tanggal 15 dan 19 Februari 2017. Sasaran kegiatan ini adalah pemuda dan pemudi Dusun Sidorejo. Kegiatan ini diselenggarakan di kediaman mas Edi dan mas Yusuf. Tujuan kegiatan ini adalah untuk mengembangkan kreasi pemuda dan pemudi di Dusun Sidorejo.

b. Pelatihan pengolahan udang

Pelatihan pengolahan udang ini diselenggarakan pada tanggal 14 Februari 2017. Sasaran kegiatan ini adalah ibu-ibu di Dusun Sidorejo. Kegiatan ini diselenggarakan di kediaman ibu Pairah. Tujuan kegiatan ini adalah untuk mengembangkan kreasi dan meningkatkan produktivitas masak ibu-ibu di Dusun Sidorejo.

c. Pelatihan pembuatan mocaf

Pelatihan pembuatan mocaf ini diselenggarakan pada tanggal 18 Februari 2017. Sasaran kegiatan ini adalah ibu-ibu di Kecamatan Galur. Kegiatan ini dilaksanakan di Gedung Serba Guna Kelurahan Kranggan. Tujuan kegiatan ini adalah untuk mengenalkan pengolahan dari bahan dasar tepung singkong menjadi berbagai macam makanan seperti sup jagung, putu ayu, brownies, martabak, dan lain sebagainya.

d. Penyelenggaran plangisasi

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 26, 27, 28 Januari 2017 dan 20, 21 Februari 2017. Tujuan kegiatan ini untuk

memudahkan masyarakat dalam mengetahui tempat-tempat tertentu yang ada di Dusun Sidorejo (masjid, rumah RT, dukuh).

e. Festival Anak Sholeh (FAS)

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 17 Februari 2017. Kegiatan ini diikuti oleh 59 orang santriwan dan santriwati. Kegiatan ini bertujuan untuk melatih kemampuan anak-anak di Dusun Sidorejo dalam bidang mewarnai, adzan, fashion show, bacaan surat-surat pendek, dan hafalan doa sehari-hari. Kegiatan ini dilaksanakan di Dusun Sidorejo tepatnya di masjid Al-Huda.

f. Lomba Tingkat Kecamatan

Lomba tingkat kecamatan terdiri dari gerak lagu dan tonis. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 19 Februari 2017 bertempat di Kelurahan Kranggan. Sasaran kegiatan ini yaitu anak-anak seKecamatan Galur.

g. Pendampingan Posyandu

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 11 Februari 2017 dengan alokasi waktu 200 menit. Kegiatan ini bertempat di Kediaman Pak Dukuh yang diikuti oleh balita, batita, dan ibu hamil. Tujuannya yaitu untuk membantu kegiatan rutin di Dusun Sidorejo.

h. Penutupan Kecamatan Galur

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 20 Februari 2017. Kegiatan ini bertempat di kelurahan Kranggan. Kegiatan ini meliputi bazar ibu-ibu yang diwakilkan dari setiap pedukuhan. Tujuan kegiatan ini yaitu untuk acara akhir dari KKN Reguler 61.

2. Program Individu

a) Bidang Keilmuan

Bidang keilmuan merupakan kegiatan yang dilakukan oleh peserta KKN yang berkaitan dengan program studi masing-masing. Penjelasan yang lebih terperinci yakni sebagai berikut:

1) Semaun Al Usman

Kegiatan ini adalah kegiatan keilmuan yang dibagi kedalam beberapa subbab antara lain Mengenalkan apa itu huruf hijaiyah secara umum serta menjelaskan huruf sambung hijaiyah dan huruf alphabet dalam bahasa arab, kegiatan ini dilaklukan pada tanggal 31 Januari 2017, dan di ikuti sekitar 13 anak-anak, adapaun lokasi pelaksanaan di SDN trisik . dan kegiatan bimbingan belajar selanjutnya adalah mengajarkan tentang benda-benda sekitar dalam bahasa arab, anggota tubuh dan kata angka-angka dalam bahasa arab. kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 7 dan 8 Februari 2017 dan diikuti 8 dan 6 orang, bertempat di SDN Trisik. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik, dan terlaksana

sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

2) Pratiwi Tri Utami

Proker individu yang dilaksanakan oleh penyusun dalam bidang keilmuan yaitu, pelaksanaan bimbingan belajar dan kegiatan *English for Fun* . Bimbingan belajar dilaksanakan sebanyak lima kali. Materi yang disampaikan pada program kerja bimbingan belajar yaitu penjelasan terkait tentang *Procedure text*, *narative text*, dan *recount text* sebanyak tiga kali pertemuan dengan alokasi waktu 100 menit per pertemuan. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 8, 9, dan 13 Februari 2017. Materi yang kedua yaitu melatih *pronunciation* dengan menggunakan *tongue twister*. Kegiatan ini dilaksanakan sebanyak dua kali pertemuan dengan alokasi waktu 50 menit per pertemuan. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 14 dan 15 Februari 2017. Sasaran kegiatan bimbingan belajar ini adalah siswa siswi SDN Trisik kelas 1-4. Kegiatan bimbingan belajara ini dilaksanakan di SDN Trisik.

Selain program bimbingan belajar, program keilmuan yang dilaksanakan penyusun adalah penyelenggaraan *English for Fun*. Kegiatan ini merupakan kegiatan dengan berbasis *Listen and Do* dan *watch me* dengan menggunakan *English*

song. Kegiatan ini dilaksanakan sebanyak dua kali pertemuan dengan alokasi waktu 100 menit per pertemuan. Kegiatan ini menggunakan dua lagu Bahasa Inggris. Lagu yang pertama yaitu lagu *Family Finger* yang dilaksanakan pada tanggal 6 Februari 2017 dan lagu yang kedua yaitu lagu *Ba Ba Black Sheep* dan *Bingo* yang dilaksanakan pada tanggal 7 Februari 2017. Sasaran kegiatan ini merupakan anak-anak SDN Trisik kelas 1-4 bertempat di SDN Trisik. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi dan terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

3) Puspa Arum Juwitasari

Dalam kegiatan ini terdapat dua percobaan fisika yang telah dilaksanakan yaitu percobaan listrik statis dari sedotan dan percobaan kapal uap sederhana dari kaleng minuman. Percobaan listrik statis dari sedotan telah terlaksana di SDN Trisik pada tanggal 28 Januari 2017 dengan durasi waktu 100 menit dan volume 12 siswa. Sedangkan percobaan kapal uap sederhana terlaksana di Posko KKN dan SD N Trisik pada tanggal 29 dan 31 Januari 2017. Percobaan kapal uap sederhana membutuhkan durasi waktu 200 menit dan volume maksimal 20 siswa. Sasaran dalam kegiatan ini yaitu siswa SD,

karena di dusun sidorejo hanya sebagian kecil siswa yang telah duduk di bangku SMP dan SMA. Selain itu, siswa SMP dan SMA yang ada tidak dapat berpartisipasi dalam kegiatan ini dikarenakan banyaknya kegiatan sekolah yang wajib untuk diikuti sehingga sasaran berganti ke siswa SD. Materi percobaan fisika yang diberikan untuk anak SD telah disesuaikan tingkat kesulitannya sesuai dengan tingkat kemampuan berfikir anak atau sesuai dengan pengetahuan yang telah didapat sebelumnya. Materi percobaan fisika sederhana ini dapat dijadikan bekal anak SD kelas 5 dan 6 untuk memasuki tingkat pendidikan yang akan datang yaitu SMP. Alat, bahan dan pengaplikasian yang digunakan dalam percobaan fisika ini sangat mudah ditemukan dan digunakan. Karena fenomena, alat, dan bahan yang digunakan terdapat dalam kehidupan sehari-hari yang sering dijumpai oleh anak-anak. Percobaan fisika ini menarik banyak perhatian anak-anak dan membuat anak berfikir aktif mengenai fenomena yang telah terjadi.

Bimbingan belajar merupakan program kerja dengan tugas mendampingi atau membimbing siswa dalam belajar sesuai dengan materi yang didapat di sekolah. Kegiatan bimbingan belajar dilaksanakan di SD N Trisik dan sasaran dalam kegiatan ini yaitu siswa SD N Trisik. Pada kegiatan ini,

bimbingan belajar yang telah dilaksanakan yaitu bimbingan belajar dengan mata pelajaran IPA. Bimbingan belajar dilakukan dengan frekuensi dan durasi selama 6x50 menit pada tanggal 8,9,13, 4,15,16 Februari 2017 dengan jumlah volume maksimal 23 siswa. Pelaksanaan bimbingan belajar bertujuan untuk membantu siswa dalam memahami materi pelajaran yang ada di sekolah dan menambah wawasan siswa.

4) Wasilah (Pelatihan tentang teknologi TI)

Kegiatan ini adalah kegiatan keilmuan yang dibagi kedalam beberapa subbab antara lain Mengenalkan apa itu internet secara umum dan E-commers serta Menjelaskan Cara menggunakan Web E-Commerce dan medsos untuk remaja, kegiatan ini dilakukan pada tanggal 28 Januari 2017 dan diikuti 28 orang bertempat di kediaman mas Edi. Adapun Mengenalkan dan Melakukan Demo Animasi Rambu Lalu Lintas untuk anak-anak, kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 02 Februari 2017 dan diikuti 20 orang bertempat di SDN Trisik. Selain itu mengenalkan Microsoft Word bagi anak-anak serta mengajarkan anak-anak mengetik 10 jari, kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 11 Februari 2017, bertempat di SDN Trisik dan diikuti oleh 23 orang. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi dan

terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

5) Dewi Maryam

a. (Pelatihan pembuatan tempat pensil dari boto bekas)

Kegiatan ini adalah kegiatan keilmuan yang berhubungan dengan kreatifitas anak dalam mengolah barang bekas. Anak diajarkan membuat tempat pensil dari botol mineral bekas. Sehingga kelak diharapkan anak bisa memanfaatkan barang dengan baik. Kegiatan ini dilakukan 2 kali dengan melaksanakan pelatihan kemudian disusul dengan cara mempraktekkannya. Kegiatan ini dilakukan pada tanggal 3 dan 4 Februari 2017 dengan peserta hari pertama 15 anak kemudian dihari kedua 17 anak yang bertempat di SD Negeri Trisik. Adapun sasaran dalam pembuatan tempat pensil ini adalah anak kelas 1-3. Mahasiswa memberikan pelatihan terlebih dahulu seperti manfaat-manfaat barang bekas, macam-macam barang bekas yang bisa didaur ulang dan diolah lagi, kemudian memberikan penjelasan cara pembuatan tempat pensil dari botol bekas. Di hari kedua siswa mempraktekkan didampingi oleh mahasiswa cara pembuatan tempat pensil

dari botol bekas kemudian dihias menggunakan kain flanel. Pelatihan pembuatan tempat pensil ini membutuhkan waktu 200menit. Tujuan dari pelatihan ini adalah agar anak dapat memanfaatkan barang bekas yang biasanya dibuang, namun sekarang dapat diolah kembali menjadi barang yang bermanfaat dan berguna sehari-hari.

b. Dewi Maryam (Bimbingan belajar)

Kegiatan ini merupakan kegiatan keilmuan yang berdasar pada materi yang di dapat di sekolah dasar. Beberapa materi yang diajarkan yaitu matematika, IPS, dan Bahasa Indonesia. Bimbingan belajar ini dilakukan sepulang sekolah siswa sehingga kegiatan ini bisa disebut juga dengan pelaksanaan les. Pelaksanaan kegiatan ini diberikan kepada anak SD kelas 1-3, selama 50 menit perhari yang dilakukan 9x pertemuan. Dengan adanya kegiatan ini diharapkan siswa bertambah semangat dalam belajar, termotivasi dan juga memberikan pemahaman yang lebih tentang teori-teori yang diberikan. Penyelenggaraan kegiatan ini telah terlaksana pada tanggal 30 dan 31 januari kemudian tanggal 1, 2, 6, 7, 9, 13 dan 14 februari 2017. Pelaksanaan bimbingan belajar ini bertujuan agar siswa lebih paham akan materi yang diberikan guru di sekolah kemudian dapat memberikan bekal kepada anak dalam

melangkah menuju ke kelas yang lebih tinggi sehingga tingkat kemampuan berfikir anak meningkat dan pemahaman anak akan materi pelajaran bertambah.

6) Asheyla Nassetya

Kegiatan ini adalah kegiatan keilmuan yang dibagi ke dalam beberapa subbab antara lain penyelenggaraan percobaan fisika sederhana yaitu percobaan kapal uap dan tekanan udara untuk anak-anak. Kegiatan ini dilakukan pada tanggal 29, 31 Januari 2017 untuk percobaan kapal uap yang diikuti sebanyak 11 dan 10 orang siswa. Percobaan kapal uap itu membuat kapal uap sederhana dari bahan kaleng bekas, kawat, styrofoam, dan lilin yang kemudian dirangkai menjadi kapal uap sederhana. Setelah itu dijelaskan bagaimana cara kerja kapal uap tersebut. Untuk percobaan tekanan udara, kegiatan ini dilakukan pada tanggal 5 Februari 2017 yang diikuti sebanyak 12 orang siswa. Percobaan tekanan udara ini menggunakan bahan sederhana yaitu piring, lilin, gelas, air, dan pewarna. Setelah itu dijelaskan bagaimana cara kerja tekanan udara tersebut.

Kemudian penyelenggaraan bimbingan belajar untuk SD yaitu membimbing anak-anak SD untuk mata pelajaran ilmu pengetahuan alam. Kegiatan ini dilakukan pada tanggal 2, 6, 7, 8, 9, dan 13 Februari 2017 yang diikuti sebanyak 24, 22, 20,

23, 19, dan 21 orang siswa. Kegiatan percobaan fisika ini dilaksanakan di SDN Trisik. Semua program dalam bidang keilmuan ini beralih sasaran dari anak-anak SMP dan SMA beralih menjadi anak-anak SD karena minimnya anak-anak SMP dan SMA tersebut yang memiliki kesibukan sekolahnya. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik rapi sesuai dengan perencanaan yang tertera di dalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

7) Elli Nurrohawati

Memberikan pengertian tentang mata uang asing dan sejarah mata uang asing beberapa negara ASEAN beserta menunjukkan contoh mata uang asing beserta nilai tukar rupiahnya untuk anak-anak, dilaksanakan pada hari Minggu, 29 Januari 2017 bertempat di SDN Trisik yang diikuti 15 anak. Kegiatan tersebut sesuai dengan perencanaan yang tertera di dalam matriks. Tujuan dilakukannya Sosialisasi Mata Uang Asing Untuk Anak-Anak bisa mengetahui seperti apa mata uang asing beberapa negara ASEAN.

Memberikan pengertian tentang mata uang palsu dan menunjukkan contoh perbedaan mata uang palsu dengan mata uang asli untuk anak-anak, dilaksanakan pada hari Selasa, 31 Januari 2017 bertempat di SDN Trisik yang diikuti 18 anak.

Kegiatan tersebut sesuai dengan perencanaan yang tertera di dalam matriks. Tujuan dilakukannya Sosialisasi Mata Uang Palsu Untuk Anak-Anak bisa membedakan ciri-ciri mata uang asli dengan mata uang palsu.

Memberikan pengertian, tujuan dan manfaat manajemen waktu untuk anak-anak, dilaksanakan pada hari Senin, 6 Februari 2017 bertempat di SDN Trisik yang diikuti 14 anak. Kegiatan tersebut sesuai dengan perencanaan yang tertera di dalam matriks. Tujuan dilakukannya program kerja ini untuk anak-anak bisa mengatur waktu luang mereka untuk melakukan kegiatan yang lebih bermanfaat.

Melakukan pemutaran film tentang sejarah uang untuk anak-anak, dilakukan pada hari Selasa, 31 Januari 2017 bertempat di SDN Trisik yang diikuti 20 anak. Kegiatan tersebut sesuai dengan perencanaan yang tertera di dalam matriks. Tujuan dilakukannya program kerja ini untuk anak-anak bisa mengambil pelajaran dari film edukasi tersebut yaitu anak-anak mengerti dan memahami tentang sejarah uang.

8) Akhmad Rizal

Program kerja bidang keilmuan adalah program kerja yang dikerjakan dengan dasar keilmuan yang telah diketahui

oleh masing-masing mahasiswa KKN Reguler LXII unit XII.C.3. Berikut ini merupakan penjabarannya :

1) Semaun Akhmad Rizal (Pelatihan Mencangkok dan Bimbingan Belajar Anak Sekolah Dasar)

Kegiatan ini adalah kegiatan keilmuan yang dibagi kedalam beberapa sub bab antara lain Menyelenggarakan kegiatan mencangkok, kegiatan ini dilakukan pada tanggal 31 Januari 2017, dan di ikuti sekitar 10 anak-anak, adapun lokasi pelaksanaan di SDN trisik . dan kegiatan bimbingan belajar selanjutnya adalah mengajarkan tentang pembelajaran dengan materi IPA, IPS, Matematika dan Bahasa Indonesia untuk kelas tinggi di sekolah dasar. kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 30 januari, 1,2,6,8,9,13 dan 15 Februari 2017 dan diikuti antara 19-22 anak, bertempat di SDN Trisik. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik, dan terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

9) Wulan Indri Yani Safitri

Program kerja bidang keilmuan adalah program kerja yang dikerjakan dengan dasar keilmuan yang telah diketahui

oleh masing-masing mahasiswa KKN Reguler LXI unit

XII.C.3. Berikut ini merupakan penjabarannya :

- 1) Wulan Indriyani Safitri (*Penyelenggaraan Bimbingan Kelompok*) Program tersebut terdapat 4 subbab yang terdiri dari Pengadaan *games* kerjasama TIM yang dilaksanakan pada tanggal 1 Februari 2017 dengan jumlah siswa yang ikut serta sebanyak 18 siswa, Mengembangkan bakat dan minat siswa dengan pengenalan jenis-jenis pekerjaan dilaksanakan tanggal 6 Februari 2017 dengan jumlah volume 20 siswa, Mengadakan pembuatan *maid mamping* dengan tema cita-cita dilaksanakan tanggal 8 Februari 2017 dengan volume 20 siswa, dan yang terakhir dalam penyelenggaraan program yang berkaitan dengan bimbingan kelompok yaitu Memutarakan film untuk meningkatkan motivasi belajar siswa yang dilaksanakan tanggal 14 Februari 2017 dengan banyak siswa 20 orang. Pelaksanaan kegiatan tersebut sesuai dengan jadwal perencanaan yang sudah dibuat dan pelaksanaanya dilakukan di SD N TRISIK . Yang mana tujuan dari diselenggarakannya program tersebut bagi siswa adalah memberikan materi dengan menggunakan metode semenarik mungkin (berbeda) agar siswa mudah dalam

mencerna pesan yang disampaikan dan dalam pelaksanaannya tidak terlihat monoton.

2) Penyelenggaraan Konseling

Dalam penyelenggaraan konseling tersebut terdiri dari 2 subbab yaitu Melaksanakan konseling kelompok dan konseling individual. Konseling kelompok terdiri dari 6 orang siswa yang membentuk lingkaran kecil yang nantinya seiring berjalannya waktu diberikan kesempatan oleh konselor bagi para anggota konseling untuk menceritakan keluh kesah yang sedang dihadapi. Konseling kelompok ini dilaksanakan pada tanggal 31 Januari 2017. Sedangkan untuk konseling individu dilaksanakan pada tanggal 1 & 2 Februari 2017 dengan jumlah volume siswa sebanyak 2 orang. Penyelenggaraan konseling ini diadakan di SD N TRISIK yang sudah disesuaikan dengan perencanaan yang telah dibuat sebelumnya. Tujuan penyelenggaraan konseling tersebut untuk memberikan bantuan kepada siswa terkait masalah yang dihadapi, akan tetapi pemecahan masalah tersebut didapatkan dari pemikiran siswa sehingga konselor hanya sebagai perantara saja.

b) Bidang Keagamaan

Bidang keagamaan merupakan program kegiatan yang dilaksanakan yang berkaitan dengan keagamaan. Penjelasan lebih terperinci dapat dilihat pada penjelasan berikut:

1) Semaun Al Usman

Kegiatan ini adalah kegiatan keagamaan yang telah diadakan di masjid Al-Huda dan masjid Al-ikhlas di Dusun XIII Sidorejo. Kegiatan yang dilaksanakan adalah pendampingan dan pengajaran tentang tahsin al-qur'an. Masing-masing pertemuan dilaksanakan pada tanggal 2 Januari 2017 dan diikuti oleh 19 sampai 23 santriwan/i TPA, dan dilanjutkan pada program pengajaran dengan materi tajwid (idzhar, ikhfa' dan iqlab) pada tanggal 14, 19 Februari 2017 diikuti oleh 19, 20 santriwan dan santriwati, pada tanggal 31 Januari 2017 program kerja mengenalkan lagu-lagu islami bagi santriwan/i TPA masjid Al-huda, dan program keagamaan dilaksanakan di masjid Al-Huda dan diikuti 20 santriwan/i TPA, selanjutnya mengajarkan tentang hafalan surat pendek meliputi surat Al-Kafirun dan Al-Quraisy.

Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi dan terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

2) Pratiwi Tri Utami

Program kerja keagamaan yang dilaksanakan oleh penyusun yaitu pendampingan TPA dengan sub materi pendampingan pembacaan Al- Qur'an serta pengajaran terkait ilmu tajwid yaitu Idgam Bigunnah dan Idgam Bilagunnah. Kegiatan pendampingan pembacaan Al- Qur'an dilaksanakan sebanyak delapan kali pertemuan dengan alokasi waktu 50 menit per pertemuan. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 26, 30, 31 Januari 2017 serta 1, 2, 7, 8, 9 Februari 2017. Dan pengenalan terkait tentang ilmu tajwid dilaksanakan sebanyak empat kali pertemuan, pengenalan tentang Idgam Bigunnah sebanyak dua kali pertemuan dan Idgam Bilagunnah sebanyak dua kali pertemuan dengan alokasi waktu yang sama yaitu 50 menit per pertemuan. Kegiatan pengenalan ilmu tajwid dilaksanakan pada tanggal 26, 30 Januari 2017 untuk pengenalan Idgam Bigunnah dan pada tanggal 30 Januari dan 1 Februari 2017. Sasaran kegiatan pendampingan TPA ini adalah santriwan dan santriwati, kegiatan ini bertempat di Masjid Al-Huda dan Masjid Al-Ikhsan. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi dan terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

3) Puspa Arum Juwitasari

Program kerja di bidang keagamaan merupakan program kerja pendampingan TPA yang dilaksanakan di masjid Al-Huda dan Al-ikhlas di dusun Sidorejo. Total JKEM pada subbidang keagamaan yaitu minimal 1.200 menit. Di masjid Al-Huda dan Al-Ikhlas hanya memiliki satu guru TPA di masing-masing masjid. Oleh karena itu, kegiatan ini bertujuan untuk membantu guru TPA dan santriwan santriwati dalam mengaji. Kegiatan ini berjalan dengan lancar dan anak-anak memiliki semangat yang tinggi untuk belajar mengaji. Adapun program kerja pendampingan TPA yang telah dilaksanakan di bidang keagamaan yaitu:

- a. Mendampingi pembacaan iqra'1 untuk anak-anak TPA

Pendampingan pembacaan iqra'1 telah terlaksana di masjid Al-Huda dan Al-Ikhlas. Pendampingan ini dilakukan dengan frekuensi dan durasi selama 8x50 menit pada tanggal 28,30 Januari 2017 dan 3,6,8,10,13,15 Februari 2017 dengan jumlah volume maksimal 25 anak.

- b. Mengajarkan do'a dan praktik tayamum untuk anak-anak TPA

Selain kegiatan pendampingan TPA membaca iqra'1, juga terdapat kegiatan mengajarkan do'a dan praktik tayamum untuk anak-anak TPA. Kegiatan mengajarkan do'a

dan praktik tayamum untuk anak-anak TPA telah terlaksana di masjid Al-Huda dan Al-Ikhlas. Kegiatan ini dilakukan dengan frekuensi dan durasi selama 4x50 menit pada tanggal 13,15,17,20 Februari 2017 dengan jumlah volume maksimal 18 anak.

4) Wasilah

Kegiatan ini adalah kegiatan keagamaan yang telah diadakan di masjid Al-Huda dan masjid Al-Ikhsan di Dusun XIII Sidorejo. Kegiatan yang dilaksanakan adalah pendampingan iqra 3 yang diadakan 8 kali pertemuan. Masing-masing pertemuan dilaksanakan pada tanggal 26, 30, 31 Januari 2017, 01, 02, 07, 08, dan 09 Februari 2017. Pada tanggal 26 diikuti oleh 23 santriwan dan santriwati, pada tanggal 30 diikuti oleh 25 santiwan dan santriwati, pada tanggal 31 diikuti oleh 20 santiwan dan santriwati, pada tanggal 01 diikuti oleh 19 santiwan dan santriwati, pada tanggal 02 diikuti oleh 21 santiwan dan santriwati, pada tanggal 07 diikuti oleh 20 santiwan dan santriwati, pada tanggal 08 diikuti oleh 23 santiwan dan santriwati, pada tanggal 09 diikuti oleh 20 santiwan dan santriwati.

Selain pendampingan TPA, pada bidang keagamaan juga terdapat program kerja lain yaitu pemutaran film inspiratif

religius untuk anak-anak yang dilaksanakan pada tanggal 06 Februari, bertempat di masjid Al-Huda dan diikuti 15 orang, serta mengenalkan batas-batas aurat laki-laki dan aurat perempuan untuk anak-anak dan remaja, kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 02 Februari 2017, bertempat di Masjid Al-Huda dan diikuti oleh 20 orang.

Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi dan terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

5) Dewi Maryam (Pendampingan TPA, Mewarnai Kaligrafi, Menghafal Doa Sehari-Hari)

Kegiatan ini adalah kegiatan keagamaan yang telah diadakan di masjid Al-Huda dan masjid Al-ikhlas di Dusun XIII Sidorejo. Kegiatan yang dilaksanakan adalah pendampingan iqra 4 yang diadakan 8 kali pertemuan. Masing-masing pertemuan dilaksanakan pada tanggal 31 Januari, 1, 2, 7, 8, 9, 14, 15 Februari dalam durasi waktu 50 menit. Pendampingan TPA ini diikuti oleh anak perempuan dan laki-laki berjumlah 20 anak ke atas. Pelaksanaan TPA dilakukan di sore hari setelah shalat ashar dan diakhiri sebelum magrib yang hanya diadakan pada hari Selasa, Rabu

dan Kamis. Selain pendampingan TPA, pada bidang keagamaan juga terdapat program kerja lain yaitu mengajarkan mewarnai gambar kaligrafi bagi anak. sehingga mahasiswa menyiapkan contoh-contoh gambar kaligrafi dan mengenalkan beberapa macam-macam gambar kaligrafi kemudian disusul dengan cara mewarnai gambaran tersebut dengan pensil warna. Dalam mengajarkan mewarnai kaligrafi dilaksanakan pada tanggal 1 Februari dengan durasi waktu 50 menit dan hanya melakukan 1x tatap muka yang bertempat di Masjid Al-Huda dan diikuti oleh 12 anak. selain itu juga terdapat program kerja mendampingi anak menghafal doa sehari-hari, kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 30 Januari, 1 dan 3 Februari 2017 dengan durasi waktu 50 menit, bertempat di Masjid Al-Huda dan diikuti 5 sampai 8 anak. Tujuan dari kegiatan ini agar anak terus mengingat dan menghafal doa kegiatan sehari-hari yang sering mereka lakukan seperti doa masuk dan keluar rumah, doa masuk masjid dan keluar masjid, kemudian doa selepas wudhu. Sehingga diharapkan dari kecil anak sudah hafal akan doa kegiatan sehari-hari dan bermanfaat hingga akhir hayat. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi dan terlaksana sesuai dengan

perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

6) Asheyla Nassetya

Kegiatan ini adalah kegiatan keagamaan yang dibagi ke dalam beberapa subbab antara lain penyelenggaraan pengajian anak-anak yang mengajarkan hafalan surat-surat pendek dengan materi surat Al-Qari'ah, At-Takatsur, dan Al-'Adiyat dan penyelenggaraan belajar Al-Qur'an yang melakukan pendampingan membaca iqra 6. Untuk mengajarkan hafalan surat-surat pendek dilakukan pada tanggal 2 Februari 2017 untuk surat Al-Qari'ah yang diikuti sebanyak 21 orang santriwan dan santriwati, untuk surat At-Takatsur dilakukan pada tanggal 4 dan 8 Februari 2017 yang diikuti sebanyak 20 dan 23 orang santriwan dan santriwati, dan untuk surat Al-'Adiyat dilakukan pada tanggal 9 Februari 2017 yang diikuti sebanyak 20 orang santriwan dan santriwati.

Kegiatan pendampingan iqra 6 ini diadakan 8 kali pertemuan. Masing-masing pertemuan dilaksanakan pada 1 dan 2 Februari 2016 untuk iqra halaman 1 sampai 10 yang diikuti sebanyak 19 dan 21 orang santriwan dan santriwati, untuk iqra halaman 11 sampai 20 dilakukan pada tanggal 7 dan 8 Februari

2017 yang diikuti sebanyak 20 dan 23 orang santriwan dan santriwati, untuk iqra halaman 21 sampai 30 dilakukan pada tanggal 9 dan 14 Februari 2017 yang diikuti sebanyak 20 dan 21 orang santriwan dan santriwati, dan untuk iqra halaman 31 sampai 32 dilakukan pada tanggal 15 dan 16 Februari 2017 yang diikuti sebanyak 18 dan 20 orang santriwan dan santriwati. Kegiatan ini dilaksanakan di masjid Al-Huda dan Al-ikhshan. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik rapi sesuai dengan perencanaan yang tertera di dalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

7) Elli Nurrohrawati

Kegiatan ini adalah kegiatan keagamaan yang telah diadakan di masjid Al-Huda dan masjid Al-Ihsan di Dusun XIII Sidorejo. Kegiatan yang dilaksanakan adalah pendampingan iqra' 5 yang diadakan 8 kali pertemuan. Masing-masing pertemuan dilaksanakan pada tanggal 26 Januari 2017 diikuti oleh 23 santriwan dan santriwati, pada tanggal 30 Januari 2017 diikuti oleh 25 santiwan dan santriwati, pada tanggal 31 Januari 2017 dikuti oleh 20 santiwan dan santriwati, pada tanggal 1 Februari 2017 dikuti oleh 19 santiwan dan santriwati, pada tanggal 2 Februari 2017 dikuti oleh 21 santiwan dan santriwati,

pada tanggal 7 Februari 2017 diikuti oleh 20 santiwan dan santriwati, pada tanggal 8 Februari 2017 diikuti oleh 23 santiwan dan santriwati, pada tanggal 9 Februari 2017 diikuti oleh 20 santriwan dan santriwati.

Selain pendampingan TPA, pada bidang keagamaan juga terdapat program kerja lain yaitu mengajar anak-anak TPA hafalan surat-surat pendek yaitu Surat Ad-Dhuha pada tanggal 1 Februari 2017 diikuti 19 anak, dan At-Tin pada tanggal 7 Februari 2017 untuk anak-anak yang bertempat di masjid Al-Huda dan diikuti 20 anak. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

8) Akhmad Rizal

Program kerja bidang keagamaan merupakan kegiatan yang berkaitan dengan pendalaman dan pengalaman agama islam. Berikut ini adalah penjabarannya :

1) Akhmad Rizal (Pendampingan TPA)

Kegiatan ini adalah kegiatan keagamaan yang telah diadakan di masjid Al-Huda dan masjid Al-ikhlas di Dusun XIII Sidorejo. Kegiatan yang dilaksanakan adalah Pelatihan

Adzan bagi anak-anak, mengenalkan cerita islam tentang islam dan nabi-nabi. Masing-masing pertemuan dilaksanakan pada tanggal 26, 31 januari, 2,78 dan 9 febuari 2017 dan diikuti oleh 19 sampai 23 santriwan/i TPA, dan dilanjutkan pada program pengajaran dengan materi mengajarkan perilaku rukun islam dan imam dalam kehidupan sehari-hari pada tanggal 14, 15, 16 dan 21 februari 2017 diikuti oleh 18 sampai 21 santriwan dan santriwati.

Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi dan terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

9) Wulan Indri Yani Safitri

Program kerja bidang keagamaan adalah program kegiatan yang berkaitan dengan pendalaman dan pengalaman agama islam. Berikut ini merupakan penjabarannya :

Wulan Indriyani Safitri (*Pendampingan TPA*)

Kegiatan ini adalah kegiatan keagamaan yang telah dilaksanakan di masjid Al-Huda dan masjid Al-Ikhsan di Dusun XIII Sidorejo. Kegiatan yang dilaksanakan adalah

pendampingan iqra' 2 yang diadakan 8 kali pertemuan. Masing-masing pertemuan dilaksanakan pada tanggal 1 Februari 2017 diikuti oleh 19 santriwan dan santriwati, tanggal 7 Februari 2017 diikuti oleh 20 santriwan dan santriwati, tanggal 8 Februari 2017 diikuti oleh 23 santriwan dan santriwati, tanggal 9 Februari 2017 diikuti oleh 20 santriwan dan santriwati, tanggal 14 Februari 2017 diikuti oleh 21 santriwan dan santriwati, pada tanggal 15 Februari 2017 diikuti oleh 18 santriwan dan santriwati, pada tanggal 16 Februari 2017 diikuti oleh 20 santriwan dan santriwati, pada tanggal 9 Februari 2017 diikuti oleh 23 santriwan dan santriwati.

Selain pendampingan TPA, pada bidang keagamaan juga terdapat program kerja lain yaitu mengajar anak-anak TPA mengenali lagu-lagu islami terdiri dari Gema Ilahi yang dilaksanakan 2 kali pada tanggal 1 & 7 Februari 2017 diikuti 19 sampai 20 santriwan dan santriwati, Guru Ngaji dilaksanakan pada tanggal 8 Februari 2017 dengan diikuti 23 santriwan dan santriwati, dan yang terakhir yaitu lagu islami Sholat dan Zakat dilaksanakan tanggal 9 Februari 2017 diikuti 20 santriwan dan santriwati. Program kerja pendampingan TPA yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan sesuai dengan perencanaan yang tertera di dalam matriks.

c) Bidang Seni dan Olahraga

Program kerja dalam bidang seni dan olahraga merupakan program kegiatan yang dilaksanakan yang berkaitan dengan seni dan olahraga. Penjelasan lebih terperinci dapat dilihat pada penjelasan berikut:

1) Semaun Al Usman

Menyelenggarakan pembuatan mading islami TPA dilaksanakan pada tanggal 14 Februari 2017 yang diikuti oleh 6 santriwan/i TPA, bertempat di masjid Al-huda. Kegiatan tersebut terlaksana sesuai perencanaan di matriks. Tujuannya yaitu untuk menumbuhkan kreatifitas dan menjadi sarana dokumentasi bagi santriwan/i untuk menuangkan kreatifitas yang dimiliki oleh anak-anak TPA. Dengan berbahan baku banner dan lapisan steroform (sederhana) semoga menjadi tempat untuk mengabadikan kreatifitas santriwan/i TPA di pedukuhan sidorejo. Adapaun kegiatan olahraga yaitu tadabbur alam yang bertujuan untuk meningkatkan kesadaran anak-anak tentang kekuasaan sang kholik dalam menciptakan alam semesta Kegiatan tersebut dilaksanakan pada tanggal 29 januari dan tanggal 11 februaari 2017 dan berlokasi di hamparan sawah dan perkebunan semangka dan melon di Ds. Sidorejo, pembuatan mading islami dan olahraga terlaksana sesuai

perencanaan di matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

2) Pratiwi Tri Utami

Program kerja dalam bidang seni dan olahraga yang dilakukan oleh penyusun yaitu pembuatan gelang tali dengan dua model. Kegiatan ini dilaksanakan sebanyak dua kali dengan alokasi waktu 100 menit per pertemuan. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 28 Januari 2017 dan 11 Februari 2017 dengan sasaran anak-anak Dusun Sidorejo dilaksanakan di Masjid Al-Huda. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi dan terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

3) Puspa Arum Juwitasari

Program kerja di bidang seni dan olahraga merupakan program kerja yang bertujuan untuk menumbuhkan kreatifitas anak. Sasaran kagiatan ini yaitu anak-anak yang ada didusun sidorejo. Kegiatan ini telah dilaksanakan di posko KKN dan di masjid AL-Huda. Kegiatan ini berjalan lancar dan anak-anak memiliki antusias yang tinggi dalam kegiatan ini. Pada bidang

ini, subbidang olahraga tidak dilaksanakan karena subbidang seni sudah memenuhi. Total JKEM pada subbidang seni dan olahraga yaitu minimal 600 menit. Adapun program kerja pada subbidang seni yang telah dilaksanakan yaitu:

a. Membuat kerajinan tangan gantungan dari sedotan

Kegiatan ini telah terlaksana dengan baik di masjid Al-Huda. Kegiatan ini dilakukan dengan frekuensi dan durasi selama 1x100 menit pada tanggal 11 Februari 2017 dengan jumlah volume maksimal 19 anak. Alat dan bahan yang digunakan dalam pembuatan kerajinan ini sangat sederhana dan sering dijumpai anak-anak dalam kehidupan sehari-hari. Alat dan bahan tersebut yaitu sedotan, gunting, dan lem plastik, cara pembuatannya juga cukup mudah sehingga anak-anak dapat dengan mudah mengikuti.

b. Membuat kerajinan tangan lampu tidur dari stik es krim

Kegiatan ini telah terlaksana dengan baik di posko KKN. Kegiatan ini dilakukan dengan frekuensi dan durasi selama 1x100 menit pada tanggal 18 Februari 2017 dengan jumlah volume maksimal 18 anak. Alat dan bahan yang digunakan dalam pembuatan kerajinan ini sulit dijumpai yaitu stik es krim dan lem tetapi cara

pembuatannya sangat mudah sehingga anak-anak dapat dengan mudah mengikuti.

4) Wasilah (Pelatihan pembuatan kotak tisu dan bingkai foto dari stik eskrim)

Pelatihan pembuatan kotak tisu dan bingkai foto dari stik es krim dilaksanakan pada tanggal 12 Februari 2017 yang diikuti oleh 8 anak-anak, bertempat di posko KKN. Kegiatan tersebut terlaksana sesuai perencanaan di matriks. Tujuannya yaitu untuk menumbuhkan kreatifitas yang dimiliki oleh anak-anak tersebut. Dengan diajarkannya cara membuat kerajinan tangan ini, dapat membantu anak-anak dalam menghasilkan karya seni berbahan baku murah tetapi memiliki tingkat jual yang tinggi nantinya. Dari stik es krim kita tidak hanya dapat membuat bingkai foto dan kotak tissue, tetapi masih banyak lagi kerajinan tangan yang dapat dibuat dari bahan dasar stik es krim antara lain vas bunga, hiasan dinding, tempat pensil, dan lain sebagainya. Kegiatan kerajinan tangan ini terlaksana sesuai perencanaan di matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

5) Dewi Maryam (Pelatihan Pembuatan Bando)

Pelatihan kerajinan tangan yang dilakukan yaitu pembuatan bando untuk remaja dan anak. kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 04 Februari 2017 dengan durasi waktu 100 menit yang diikuti oleh 15 orang, bertempat di posko KKN. Kegiatan tersebut terlaksana sesuai perencanaan di matriks. Pembuatan kerajinan bando ini bertujuan untuk menumbuhkan kreatifitas yang dimiliki oleh anak-anak tersebut dan meningkatkan aktifitas anak dalam kegiatan sehari-hari. Dengan diajarkannya cara membuat kerajinan tangan ini, dapat membantu anak-anak dalam menghasilkan karya seni berbahan baku murah tetapi memiliki tingkat jual yang tinggi nantinya. Selain itu bando memiliki daya tarik tersendiri bagi anak-anak perempuan dan mempercantik keindahan rambut yang dimiliki anak. kegiatan ini sesuai dengan perencanaan di matriks.

6) Asheyla Nassetya

Program kerja dalam bidang seni dan olahraga yang dilakukan oleh penyusun yaitu pembuatan gelang dari tali kur. Kegiatan ini dilaksanakan sebanyak dua kali dengan alokasi waktu 100 menit per pertemuan. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 28 Januari 2017 yang diikuti sebanyak 15 orang

anak dan pada tanggal 4 Februari 2017 yang diikuti 13 orang anak dengan sasaran anak-anak Dusun Sidorejo yang dilaksanakan di posko KKN dan di SDN Trisik. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik rapi sesuai dengan perencanaan yang tertera di dalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

7) Elli Nurrohawati (Peningkatan Kreativitas Anak)

Memberikan pelatihan mewarnai kepada anak-anak dilakukan pada tanggal 4 Februari 2017 yang bertempat di SDN Trisik yang diikuti 12 anak.

Kegiatan pelatihan mewarnai untuk anak-anak ini terlaksana sesuai perencanaan di matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

Selain memberikan pelatihan mewarnai pada bidang seni juga dilaksanakan program kerja memberikan pelatihan pembuatan tempat pensil untuk anak-anak pada tanggal 4 Februari 2017 yang diikuti 10 anak, bertempat di SDN Trisik. Kegiatan kerajinan tangan ini terlaksana sesuai perencanaan di matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

Tujuannya yaitu untuk menumbuhkan kreatifitas yang dimiliki oleh anak-anak tersebut. Dengan memberikan pelatihan mewarnai anak-anak dapat mengenal berbagai macam warna dan kombinasi warna dalam memberikan warna pada gambar tersebut. Selain itu dengan diajarkannya cara membuat kerajinan tangan ini, dapat membantu anak-anak dalam menghasilkan karya seni berbahan baku murah tetapi memiliki tingkat jual yang tinggi nantinya. Dari stik es krim kita tidak hanya dapat membuat tempat pensil tetapi masih banyak lagi kerajinan tangan yang dapat dibuat dari bahan dasar stik es krim antara lain vas bunga, hiasan dinding, bingkai foto, lampu tidur dan lain sebagainya.

Menyelenggarakan permainan tradisional gobak sodor untuk anak-anak dilakukan pada tanggal 12 Februari 2017 yang bertempat di SDN Trisik yang diikuti 15 anak. Kegiatan permainan tradisional gobak sodor untuk anak-anak ini terlaksana sesuai dengan perencanaan di matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru). Tujuan dilaksanakan program kerja ini untuk melestarikan budaya-budaya tradisional khususnya permainan tradisional dan meningkatkan kerja time yang baik dalam permainan berkelompok.

8) Akhmad Rizal

Menyelenggarakan menggambar bagi anak-anak dilaksanakan pada tanggal 7 dan 9 Februari 2017 yang diikuti oleh 15 santriwan/i TPA, bertempat di masjid Al-huda. Kegiatan tersebut terlaksana sesuai perencanaan di matriks. Tujuannya yaitu untuk menumbuhkan kreatifitas dan menjadi sarana dokumentasi bagi santriwan/i untuk menuangkan kreatifitas yang dimiliki oleh anak-anak TPA. Dengan menggunakan contoh cara menggambar hewan yang baik dan benar menjadi tempat untuk mengabadikan kreatifitas santriwan/i TPA di pedukuhan sidorejo. Adapapun kegiatan olahraga yaitu pelatihan sepakbola yang bertujuan untuk meningkatkan seportifitas cara bermain sepakbola dengan teknik yang benar dan baik Kegiatan tersebut dilaksanakan pada tanggal 1 dan 6 februaari 2017 dan berlokasi SD N Trisik di Ds. Sidorejo, pelatihan menggambari dan olahraga terlaksana sesuai perencanaan di matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

9) Wulan Indri Yani Safitri (*Pelatihan Kerajinan Tangan dari Kain Flanel*)

Pemberian pelatihan kerajinan tangan dari kain flanel terdiri dari 2 macam yaitu berupa pelatihan pembuatan bunga dan pelatihan pembuatan bros. Pelatihan pembuatan bunga dilaksanakan pada tanggal 11 Februari 2017 yang bertempat di SD N TRISIK dan diikuti oleh 15 anak. Sedangkan untuk pelatihan pembuatan bros dilaksanakan pada tanggal 18 Februari 2017 dengan diikuti 9 anak yang dilakukan di Masjid Al-Huda. Kegiatan pelatihan tersebut terlaksana sesuai dengan perencanaan di yang ada di matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

Tujuannya yaitu untuk menumbuhkan kreatifitas yang dimiliki oleh anak-anak tersebut. Dengan memberikan pelatihan pembuatan bunga dan bros dari kain flanel tersebut anak-anak dapat mengisi waktu luangnya dengan hal-hal yang positif dan bermanfaat yang nantinya dapat di jadikan peluang untuk mengusir kejenuhan. Selain itu dengan diajarkannya cara membuat kerajinan tangan ini, dapat membantu anak-anak dalam menghasilkan karya seni berbahan baku murah tetapi memiliki tingkat jual yang tinggi.

d) Bidang Tematik dan Non-tematik

Program kerja bidang tematik dan non-tematik merupakan kegiatan yang berkaitan dengan tematik maupun tidak berkaitan

dengan tematik kelompok dalam KKN Reguler. Tematik dari devisi XII.C.3 yaitu pengolahan hasil kebun, adapun penjelasan yang lebih rinci akan dijelaskan berikut:

1) Semaun Al Usman

Pelatihan pembuatan sirup jahe dilaksanakan pada tanggal 9, 14 februari 2017 yang diikuti oleh 20 ibu-ibu, bertempat di kediaman ibu nur. Kegiatan ini dilaksanakan dengan tujuan agar melatih para ibu-ibu untuk menambah keahlian dalam mengolah hasil perkebunan seperti jahe, pentingnya mengadakan program ini agar masyarakat khususnya kaum ibu-ibu dapat menambah pemasukan serta memberikan pengetahuan bagi mereka tentang bagaimana metode pembuatan sirup berbahan jahe. Dan program kerja non tematik yaitu mengenalkan teori dan mempraktikkan kaligrafi bagi anak-anak dan mengadakan tadarrus al-quran untuk masyarakat, kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 2, 9 februari 2017 , kegiatan tadarrus al-quran bertujuan untuk melatih masyarakat tentang cara baca al-qur'an (tahsin) sesuai dengan ilmu tajwid. Dan terakhir yaitu mengikuti kegiatan ronda malam yang dilakukan pada tanggal 27, 3, 6, 13 february 2017 bertujuan untuk memper erat tali silaturahmi antara mahasiswa KKN dan masyarakat dalam bekerjasama menjaga keamanan pedukuhan sidorejo

2) Pratiwi Tri Utami

Pada program kegiatan bidang tematik dan non-tematik penyusun hanya melaksanakan kegiatan non tematik. Program kegiatan yang dilaksanakan adalah pelaksanaan kegiatan kebersihan dusun sebanyak 15 kali dengan alokasi 100 menit per pelaksanaan kegiatan yang dilaksanakan di dua rt yang berbeda. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 26, 28, 30 Januari 2017 dan 1, 3, 4, 6, 8, 10, 11, 13, 15, 17, 20, 22 Februari 2017. Kegiatan ini berfokus kepada tempat-tempat di lingkungan Dusun Sidorejo, seperti jalan dusun, halaman masjid, tempat pembuangan sampah, dll. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi dan terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

3) Puspa Arum Juwitasari

Kegiatan pada bidang tematik dan non tematik merupakan kegiatan pendukung untuk masing-masing mahasiswa KKN. Pada kegiatan tematik tidak ada program kerja yang terencana maupun yang tidak terencana. Sasaran kegiatan ini yaitu warga yang ada didusun sidorejo. Kegiatan

ini berjalan lancar dan mendapat respon positif oleh warga. Pada kegiatan ini, tidak ada subbidang tematik karena subbidang non tematik sudah memenuhi syarat. Total JKEM pada subbidang non tematik minimal 1.500 menit. Adapun program kerja pada subbidang non tematik yang telah dilaksanakan yaitu memberikan stiker batas jam belajar masyarakat di Dusun Sidorejo. Kegiatan memberikan stiker batas jam belajar masyarakat di Dusun Sidorejo ini dibagi menjadi tiga bagian yaitu:

1. Pendataan warga RW: 02, Dusun Sidorejo, Banaran, Galur, Kulon Progo. Kegiatan ini telah terlaksana dengan baik dan dilakukan dengan frekuensi dan durasi selama 4x100 menit pada tanggal 26,28,30 Januari 2017.
2. Pembuatan stiker batas jam belajar masyarakat RW: 02, Dusun Sidorejo, Banaran, Galur, Kulon Progo. Kegiatan ini telah terlaksana dengan baik dan dilakukan dengan frekuensi dan durasi selama 3x100 menit pada tanggal 3,4,6 Februari 2017.
3. Penempelan stiker batas jam belajar masyarakat RW: 02, Dusun Sidorejo, Banaran, Galur, Kulon Progo. Kegiatan ini telah terlaksana dengan baik dan dilakukan dengan frekuensi dan durasi selama 8x100 menit pada tanggal 8,10,11,13,15,17,20,22 Februari 2017.

4) Wasilah (Penyuluhan kesehatan gigi)

Penyuluhan kesehatan gigi dilaksanakan pada tanggal 27 Januari 2017 yang diikuti oleh 30 anak-anak, bertempat di TK Trisik. Kegiatan ini dilaksanakan dengan maksud agar anak-anak sadar betapa pentingnya menyikat gigi yang baik dan benar sehingga berdampak baik bagi kesehatan mereka, serta memberikan pengetahuan bagi anak-anak tentang bagaimana cara menyikat gigi yang baik dan benar dengan cara melakukan prektek secara langsung menggunakan alat dan bahan berupa sikat gigi dan pasta gigi.

Selain penyuluhan gigi, program kerja non tematik yang terencana dan sesuai matriks yaitu program kebersihan dusun. Kegiatan ini dilaksanakan 15 kali dalam satu bulan, yaitu pada tanggal 26, 28, 30 Januari, 01, 03, 04, 05, 06, 10, 11, 13, 17 dan 20 Januari 2017. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik dan rapi dan terlaksana sesuai dengan perencanaan yang tertera didalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

5) Dewi Maryam

Pada program kegiatan bidang tematik dan non-tematik penyusun hanya melaksanakan kegiatan yang non-tematik saja. Program kegiatan yang dilaksanakan adalah pelaksanaan

kegiatan kebersihan dusun sebanyak 15 kali dengan alokasi waktu 100 menit per pelaksanaan kegiatan yang dilaksanakan di dua RT yang berbeda yaitu RT 01 dan RT 02. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 26, 28, 30 Januari 2017 dan 1, 3, 4, 6, 8, 10, 11, 13, 15, 17, 20, dan 22 Februari 2017. Pelaksanaan kebersihan lingkungan dusun ini yaitu dengan melakukan pengelompokan sampah organik dan anorganik kegiatan ini dilakukan di lingkungan Dusun Sidorejo seperti jalan dusun, halaman masjid, tempat pembuangan sampah, dan lain-lain. Tujuan pengelompokan sampah tersebut untuk mempermudah warga dalam mengolah sampah atau mendaur ulang sampah seperti sampah organik yaitu dedaunan yang dapat digunakan lagi sebagai pupuk kemudian sampah anorganik seperti sampah plastik yang sebagian dapat digunakan sebagai kerajinan tangan atau didaur ulang lagi. Dengan adanya program kerja ini diharapkan masyarakat dapat memanfaatkan lagi sampah anorganik dan organik yang dapat didaur ulang, sehingga sampah tidak terbuang dengan sia-sia. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik rapi sesuai dengan perencanaan yang tertera di dalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

6) Asheyla Nassetya

Pada program kegiatan bidang tematik dan non-tematik penyusun hanya melaksanakan kegiatan yang non-tematik saja. Program kegiatan yang dilaksanakan adalah pelaksanaan kegiatan kebersihan dusun sebanyak 15 kali dengan alokasi waktu 100 menit per pelaksanaan kegiatan yang dilaksanakan di dua RT yang berbeda yaitu RT 03 dan RT 04. Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 26, 28, 30 Januari 2017 dan 1, 3, 4, 6, 8, 10, 11, 13, 15, 17, 20, dan 22 Februari 2017. Kegiatan ini berfokus kepada tempat-tempat di lingkungan Dusun Sidorejo seperti jalan dusun, halaman masjid, tempat pembuangan sampah, dan lain-lain. Semua program kerja yang terencana sudah terlaksana dengan baik rapi sesuai dengan perencanaan yang tertera di dalam matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru).

7) Elli Nurrohrawati

a. Elli Nurrohrawati (Pemberian Stiker Jam Belajar Masyarakat)

Melakukan pendataan untuk warga Dusun Sidorejo dilakukan pada tanggal 26,28,30,01/01,02/2017. Membuat stiker jam belajar masyarakat dilakukan pada tanggal 03,04,06/02/2017.

Menempelkan stiker jam belajar masyarakat dilakukan pada tanggal 08,10,11,13,15,17,20,22/02/2017, yang bertempat di

Dusun Sidorejo RW 01. Kegiatan menempelkan stiker jam belajar masyarakat terlaksana sesuai dengan perencanaan di matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru). Tujuan dilaksanakan program kerja ini untuk meningkatkan motivasi masyarakat dalam belajar dan memanfaatkan waktu yang sudah di jadwalkan dan disepakati bersama oleh masyarakat setempat.

8) Akhmad Rizal

Kegiatan tematik dan Non tematik merupakan kegiatan pendukung untuk masing-masing mahasiswa KKN. Berikut adalah penjabaran dari program kerja tematik dan non tematik:

1) Akhmad Rizal (Pembuatan sirup Jahe)

Pelatihan pembuatan sirup jahe dilaksanakan pada tanggal 9, 14 februari 2017 yang diikuti oleh 20 ibu-ibu, bertempat di kediaman ibu nur. Kegiatan ini dilaksanakan dengan tujuan agar melatih para ibu-ibu untuk menambah keahlian dalam mengolah hasil perkebunan seperti jahe, pentingnya mengadakan program ini agar masyarakat khususnya kaum ibu-ibu dapat menambah pemasukan serta memberikan pengetahuan bagi mereka tentang bagaimana metode pembuatan sirup berbahan jahe. Dan program kerja non tematik yaitu Penyuluhan rumah sehat buka jendela,

kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 5, dan 12 februari 2017 , kegiatan penyuluhan ini bertujuan meningkatkan perilaku sehat masyarakat tentang kesehatan dengan membuka jendela setiap hari di pagi hari. Dan terakhir yaitu mengikuti kegiatan ronda malam dan konseling tentang perilaku yang baik di masyarakat yang di lakukan pada tanggal 27,31,2,7,9,14,16,22 februari 2017 bertujuan untuk memper erat tali silaturrahi antara mahasiswa KKN dan masyarakat dalam bekerjasama menjaga keamanan pedukuhan sidorejo.

9) Wulan Indri Yani Safitri (*Pemberian Stiker Jam Belajar Masyarakat*)

Program kerja diatas terdiri dari 3 subbab yang terdiri dari Pendataan untuk warga Dusun Sidorejo yang dilaksanakan sebanyak 4 kali pada tanggal 26, 28, & 30 Januari 2017 dan tanggal 01 Februari 2017. Pembuatan stiker jam belajar masyarakat dilaksanakan pada tanggal 03, 04, & 06 Februari 2017. Dan yang terakhir yaitu Menempelkan stiker jam belajar masyarakat yang dilaksanakan sebanyak 8 kali pada tanggal 08, 10, 11, 13, 15, 17, 20, & 22 Februari 2017 yang bertempat di Dusun Sidorejo RW 02. Kegiatan menempelkan stiker jam belajar masyarakat terlaksana sesuai dengan perencanaan di

matriks. Tidak ada program kerja yang tidak terencana yang dilaksanakan (program kerja baru). Tujuan dilaksanakan program kerja ini untuk meningkatkan motivasi masyarakat dalam belajar dan memanfaatkan waktu yang sudah ada dan disepakati bersama oleh masyarakat setempat.

B. Program Kerja Baru

Selama mahasiswa KKN Reguler 61 berada di lokasi dan melaksanakan program, ada beberapa program yang tidak tertera dalam rencana yang berjalan, antara lain yaitu pembuatan papan jam kunjung masyarakat di Dusun Sidorejo dan Mengadakan pengajian dalam rangka perpisahan KKN Reguler 61.

C. Program yang Tidak Terlaksana

Pada pelaksanaan program KKN Reguler 61 di Dusun XIII Sidorejo semua program terencana terlaksana dengan baik dan rapi. Kami melaksanakan program-program yang terencana berdasar bidang kelilmuan, bidang keagamaan, bidang seni dan budaya, dan bidang tematik dan Non tematik (pendukung).

D. Pembahasan dan Evaluasi

Mahasiswa Kuliah Kerja Nyata (KKN) Universitas Ahmad Dahlan Periode LXI Tahun Akademik 2016/2017 terdiri dari 9 anggota

yang berasal dari tujuh jurusan atau bidang studi, yaitu Bahasa dan Sastra Arab, Pendidikan Bahasa Inggris, Pendidikan Fisika, Teknik Informatika, Pendidikan Guru Sekolah Dasar dan Bimbingan Konseling. Pelaksanaan KKN ini dilakukan dengan tujuan untuk memberdayakan masyarakat serta mengaplikasikan ilmu pengetahuan yang didapat selama perkuliahan.

Serangkaian program KKN REGULER 61 UAD Divisi XII.C.3 di Dusun XIII Sidorejo, Desa Banaran, Kecamatan Galur, Kabupaten Kulon Progo telah dilaksanakan terhitung mulai tanggal 25 Januari – 23 Februari 2017. Adapun program kerja yang akan di bahas meliputi 5 bidang yaitu bidang keilmuan, bidang keagamaan, bidang seni dan olahraga, bidang tematik dan Non tematik (pendukung) yang mana bidang-bidang tersebut disusun terlebih dahulu dalam matrik rencana dan pelaksanaan kegiatan. Pada pelaksanaannya ada beberapa bidang yang sudah direncanakan dan terlaksana, ada yang tanpa rencana namun bisa dilaksanakan, ada pula yang direncanakan tapi tidak bisa terlaksana. Sebelum pelaksanaan program kerja, diperlukan adanya upaya sosialisai dan koordinasi kepada masyarakat setempat, tokoh masyarakat, pengurus masjid serta jamaah masjid agar program yang akan dijalankan dapat bermanfaat dan diterima serta didukung oleh masyarakat.

Sebagai sarana penunjang pelaksanaan program kerja KKN Reguler 61 sangat dibutuhkan dana agar program terlaksana dengan lancar dan sukses. Dalam hal ini perolehan dana berasal dari stimulan kampus dan iuran wajib mahasiswa KKN Reguler 61. Kehadiran mahasiswa KKN

Reguler 61 Universitas Ahmad Dahlan di Dusun Sidorejo, Desa Banaran, Kecamatan Galur, Kabupaten Kulon Progo, Propinsi DIY mendapat sambutan hangat dari perangkat desa dan masyarakat, sehingga mahasiswa KKN Reguler 61 dalam memperoleh data dan penyusunan program kerja sampai dengan pelaksanaannya senantiasa mendapat dukungan dan partisipasi dari perangkat dusun dan masyarakat setempat. Partisipasi masyarakat dan perangkat desa sangat baik terhadap mahasiswa KKN Reguler 61 dalam rangka pelaksanaan program kerja KKN Reguler 61.

E. Faktor Penghambat

Pelaksanaan program KKN Reguler 61 ternyata tidak sebaik yang direncanakan, karena dalam melaksanakan kegiatan hambatan utama yang terjadi adalah responden yang utama adalah remaja kurang antusias dalam berpartisipasi untuk mengikuti rangkaian kegiatan yang telah direncanakan.

F. Faktor Pendukung

Faktor – faktor yang mendukung suksesnya program kerja KKN Reguler 61 diantaranya:

- a. Kebijakan pemerintah setempat yang telah menyetujui dan mengesahkan program kerja KKN Reguler 61.

- b. Universitas Ahmad Dahlan yang telah membantu kegiatan KKN Reguler 61.
- c. Tanggapan positif dari masyarakat. Hal itu ditunjukkan dengan antusias masyarakat dalam berpartisipasi mengikuti kegiatan KKN Reguler 61.

G. Rekomendasi

Setelah melakukan kegiatan Kuliah Kerja Nyata Reguler Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta periode LXII tahun akademik 2016/2017 Unit XII.C.3 dengan lokasi di dusun XIII Sidorejo, Desa Banaran, Kecamatan Galur, Kulon Progo, kami menyatakan bahwa lokasi tersebut perlu dijadikan lokasi KKN periode selanjutnya. Ada beberapa alasan yang mendasari hal tersebut, diantaranya :

1. Respon masyarakat yang positif dan antusias dalam mengikuti program-program kerja yang telah terencana.
2. Lokasi mudah dijangkau Jalur perhubungan di Dusun Sidorejo cukup mudah dilalui oleh jalur transportasi perhubungan darat baik roda dua maupun roda empat.
3. Keaktifan organisasi warga Dusun Sidorejo dalam menunjang kegiatan KKN.
4. Sumber daya alam di Dusun Sidorejo yang kaya akan hasil pertanian, kebun, dan tambak sangat mendukung bagi masyarakat

Dusun Sidorejo untuk menambah mata pencaharian dan mengembangkan kreatifitas. Hal tersebut juga menunjang mahasiswa KKN untuk berkreasi dengan hasil kebun dan tambak.